
CM2 corrections semaine du lundi 18 mai 

au vendredi 22 mai 

Lundi 18 mai  Grammaire 

Ecriture : Jafar est grand et mince. Ce personnage est considéré comme 

méchant, puisqu’il a toujours l’air de mauvaise humeur. Il représente le 

mal dans les Aventures d’Aladdin. Le vizir se révèle un véritable traitre et  

s’avère un sorcier impitoyable pour prendre la place du Sultan.  

Calculs 

Ex 13 p 85  

a)    6 3 , 0    8   b)       7 1 6 , 0     9  

-  5 6         7, 8          - 6 3 79,5 

      7  0    86 

   - 6  4              -  81 

         6          5  0 

                  -  4  5 

             5 

 

c)     2 9 2 , 0     7  d)       1  6 8 4 , 0    19 

      - 2 8              41,7         - 1  5 2      88,6 

            12                 1 6 4 

         -    7                -1 5 2 

               5  0           1  2  0 

             - 4  9      -1  1  4 

                    1                6 

e)    3  1 2 5 , 0     46    f)     4  0 1 8 , 0    63 

     - 2   7 6 67,9         - 3 7 8   63,7 

            3 6 5                2 3 8 

          - 3 2 2              - 1 8 9  

                4 3  0       4 9  0 

              - 4 1 4     - 4 4 1 

                    1 6          4 9 

 

g)     2  8 3 1 , 0  52   h)    8  1 2 7 , 0     32 

     -  2  6 0             54,4       -  6  4                  253,9 

            2  3 1            1  7 2  

         -  2  0 8          -  1  6 0 

                 2 3  0                        1 2 7 

               - 2 0  8               -    9 6 

                     2  2        3 1  0 

       - 2 8  8 

            2  2 

i)   1 2  5 7 4 , 0       63  

-    6  3                   199,5 

      6  2 7 

    -5  6  7 

          6  0 4 

         -5 6 7  

              3 7  0 

            - 3 1  5 

                  5  5 

 

   



Mardi 19 mai   Orthographe 

« cherchons » p 140  

 a) une souris : je suis née est au féminin singulier. 

b) on ne peut pas savoir. 

c) un rat : « j’ai été empoisonné » est conjugué au masculin 

singulier. 

d) plusieurs souris : « nous étions affolées » est conjugué au 

féminin pluriel.  

 Les participes passés m’ont aidé à trouver le genre et le nombre 

des personnages. 

 L’accord se fait en présence de l’auxiliaire être. 

ex 1 p 140 

a) Matthieu est tombé. 

b) Les médecins sont arrivés. 

c) Juliette et Esther . sont parties

d) Mme Dubreuil est sortie. 

e) Antonin et Lina sont entrés. 

f) Julie est restée. 

ex 2 p 140 

a) Quand ?  sont-elles sorties 

b) Nous sommes tombées dans la cour. 

c) Ils sont partis après le repas. 

d) Etes-vous allés à la campagne ? 

e) Nous ne sommes pas venues pour cela ! 

Nombres 

« cherchons » p 40 

 L’enfant le moins lourd à la naissance était Roméo, qui pesait 

3,085 kg. 

 Pour ranger ces nombres dans l’ordre croissant, on va d’abord 

s’intéresser aux chiffres des unités. On observe que plusieurs ont 

le chiffre 3 pour unité. ( 3,085 – 3,180 – 3,200 – 3,250 – 3,290 – 

3,760 – 3,820 ) ; on va donc s’intéresser au chiffre des dixièmes. 

 

 

Ex 1 p 40     Je rajoute un zéro pour avoir le même nombre de chiffre 

après la virgule, ce qui facilite la comparaison. 

a) 4,80 > 4,08   e) 6,423 < 6,890 

b) 30,81 < 38,1   f) 0,850 > 0 234 

c) 54,800 = 54,800 g) 80,62 < 80,70 

d) 66,080 > 66,078 h) 41,050 = 41,050 

Ex 3 p 40  

a) Ingrid et Davy ont chacun pêché la plus grosse masse de poissons 

avec 3,500 kg. 

 

b) C’est Raïssa qui a pêché la plus petite masse de poissons avec 

2,250 kg. 



Jeudi 21 mai   Conjugaison 

Ex 6 p 89  

En remplaçant « je » par « nous » :   (e)  si nous = plusieurs filles 

Nous sommes arrivé(e)s à neuf heures, puis nous sommes allé(e)s jouer 

au tennis. Nous avons ensuite pris une douche et nous sommes parti(e)s 

à la piscine. Nous avons nagé, plongé, joué puis nous sommes rentrés ! La 

nuit, nous avons bien dormi ! 

En remplaçant « je » par « elles » : 

Elles sont arrivées à neuf heures, puis elles sont allées jouer au tennis. 

Elles ont ensuite pris une douche et elles sont parties à la piscine. Elles 

ont nagé, plongé, joué puis elles sont rentrées ! La nuit, elles ont bien 

dormi ! 

Defi Langue 

a) Je suis allée au lit : « je » est une fille car « allée » se termine par 

un –e, accordé avec l’auxiliaire être. 

b) Nous sommes venus vous voir : « nous » peut être plusieurs 

garçons ou un groupe de filles et garçons (le masculin l’emporte, 

toujours). 

c) Vous êtes parties trop tôt : « Vous » est un groupe de filles, 

« parties » prend la marque du féminin (-e) et du pluriel (-s), 

accordé avec l’auxiliaire être. 

d) Tu es tombé dans la boue : « tu » est un garçon, car « tombé » se 

termine par « -é ». 

e) J’ai gagné le gros lot : on ne peut pas savoir car il n’y a pas 

d’accord avec l’auxiliaire avoir. 

f) Leïla et moi sommes sortis pour profiter du beau temps : « moi » 

est un garçon car « sortis » ne prend pas de « –e » final. 

Grandeurs et mesures 

Ex 10 p 133  

Classe de petite section : 8m² de longueur sur 4 m² de largeur : soit 8 x 4 = 

32 donc une surface de 32 m². 

Classe de grande section : 6 m² de longueur sur 6 m² de largeur : soit 6 x 

6= 36 donc une surface de 36 m². 

La classe de grande section est donc plus grande que la classe de petite 

section. 

Defi Maths 

Il faut tracer un carré de 4 carreaux de côté. 

 

 

 



Vendredi 22 mai  Lexique 

Ex 2 p 160 

a) Mince – frêle – fin – maigre  

b) Peur – frayeur – terreur – crainte  

c) Gagner – vaincre – remporter  

d) Retirer – enlever – ôter - éliminer 

Ex 5 p 170   

« Bonjour Yohan, dit Valentin. 

- Salut Valentin, répond Yohan. 

- Tu ne vas pas au foot aujourd’hui ? demande Yohan. 

- Non, je me suis fait mal au tibia la dernière fois, soupire Yohan. 

- Tu as intérêt à revenir la semaine prochaine pour le match ! s’exclame 

Valentin. 

- Bof, je n’ai plus envie d’y aller, ça me fatigue ! ronchonne Yohan. 

- Tu n’es vraiment pas courageux, termine Valentin. » 

Geometrie 

Ex 4 p 183  et Ex 7 p 183  

A toi de jouer !  

 


